

Ruiz Liso se alza con el premio Numancia

El de Economía recae en la Asociación de Fabricantes de Torrezno de Soria, el de Cultura en la Fundación Vicente Marín, el de Deportes en el paralímpico David José Pineda y el de Valores Humanos en el Equipo Roca de la Guardia Civil

VÍCTOR F. MORENO SORIA

Son los grandes embajadores de Soria. Ciudadanos, asociaciones, deportistas, fundaciones o Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado que destacan por ocupar una esfera especial dentro de la provincia y que han logrado convertirse en los grandes referentes de este año 2024. Heraldo Diario de Soria ha dado a conocer los IV Premios Numancia, y el máximo galardón, el Premio Numancia Heraldo Diario de Soria El Mundo, ha recaído en Juan Manuel Ruiz Liso, un referente de la sanidad y de la salud en la provincia. El resto de galardones lo completan la Asociación de Fabricantes del Torrezno de Soria, Premio Numancia de Economía; la Fundación Vicente Marín de Bretún, Premio Numancia de la Cultura; el atleta paralímpico David José Pineda, medallista de plata en París, Premio Numancia de los Deportes; y el Equipo Roca de la Guardia Civil de Soria, Premio Numancia de los Valores Sociales.

Juan Manuel Ruiz Liso sucede en el máximo galardón de estos Premios Numancia'2024 a Soria Natural (2021), Emiliano Revilla (2022) y Voleibol Río Duero (2023). El premio es doctor en Medicina y Cirugía, jefe de Patología en el Complejo Hospitalario de Soria desde 1979 hasta 2018, año en el que se jubiló. Es coordinador Internacional de la Dieta Mediterránea de la UNESCO, representando a España (Ministerio de Cultura), Director General de la Fundación Científica de Caja Rural de Soria.-Soria Saludable, creador de Soria Cardioprotégida y Soria Mediterránea. Además es autor de 34 libros con temas de Epidemiología, Patología, Cáncer y Educación para la Salud. Tiene más de 200 publicaciones en Revistas Nacionales e Internacionales. En 2020 publicó Estudio de signos, síntomas y secuelas del Coronavirus en los domicilios de la provincia de Soria, después de haber realizado más de 1.200 encuestas entre pacientes de hogares sorianos.

La Asociación de Fabricantes Torrezno de Soria representa un proyecto de éxito, iniciado con el marchamo de marca de garantía junto a la Cámara de Comercio que ha otorgado al producto soriano una fama nacional y que ahora busca la Indicación Geográfica Protegida (IGP). Once empresas forman la asociación, Embutidos La Hoguera, Embutidos Caba, Cárnicas Sierra de Toranzo, Tierras del Burgo, Embutidos Moreno Sáez, Embutidos Almenar, Cárnicas Llorente, D'María Productos Artesanos, La Despensa, Industrias Cárnicas Villar y Cárnicas Hermanos Giaquinta. Está acostumbrada a batir récords, de tal suerte que el año pasado alcanzó casi los tres millones de kilos de producción, la cifra más alta de la historia, con 2.924.162 kilos. Esta impresionante cifra supera casi en un 30% a



Imagen del jurado de los Premios Numancia 2024. MARIO TEJEDOR

lo producido en 2022 (2.255.962 kilos), que ya fue un año de récord. Los números demuestran que la Marca de Garantía es imparable y la venta de Torrezno de Soria sigue rebasando todas las cifras antes alcanzadas. El total acumulado de la producción de la Marca de Garantía desde que se puso en marcha en 2013 es de 14.273.141 kilos de panceta certificada. Un producto santo y seña de la provincia.

La Fundación Vicente Marín de Bretún oficializaba su andadura en la primavera de 2016, marcándose como objetivos la conservación y difusión del patrimonio cultural y artístico, así como la promoción del pueblo, sus gentes y su entorno. Al norte de la provincia de Soria, en la comarca de Tierras Altas, ofrece una experiencia única. Cuenta con una de las colecciones de arte más interesantes y hasta ahora desconocidas del panorama actual, compuesta por pinturas de artistas de talla internacional como J. Sorolla, Murillo, César Manrique, Sánchez Solá, Abraham Salomon, Miguel Ángel Houasse, David Teniers el Joven, Peter van Lint, Francisco Álvarez de Sotomayor, Eugenio Lucas Villamil, Daniel G. Poblete, Bayeu, Bartolomé de Cárdenas, Leonardo Alenza, Néstor Martín-Fernández de la Torre, Craddock, Francisco Rizi, Conrado Meseguer, José Barbeta y Salvador Rodríguez Bronchú entre otros. Esculturas de Salzillo, Juan de Juni, Edmé Bouchardon y otras piezas de origen románico y gótico. También cuenta con una amplia colección de grabados históricos, joyas y valiosos objetos de decoración, más de seis mil ejemplares de libros, muebles de época y una innumerable colección de objetos peculiares. Todo ello visible y accesible a cualquier persona.

David José Pineda, atleta paralímpico,



Juan Manuel Ruiz Liso, premio Numancia 2024. HDS

pico, logró la medalla de plata en los Juegos Paralímpicos de París en la prueba de los 400 metros (T20). El pupilo de Enrique Márquez cumplió en septiembre su sueño deportivo tras una carrera emocionante y unos últimos 100 metros agónicos. El deporte soriano lograba así su primer metal en una paralimpiada.

El velocista del Club Atletismo Numantino que entrena en las instalaciones del Caep Soria llegaba a la final con la segunda mejor marca de la temporada y la cuarta mejor marca personal de todos los participantes por lo que era una opción clara de medalla, sin renunciar al preciado oro. Esa medalla se forjó en los últimos 100 metros de la prueba después

de que varios corredores llegaran a la recta final bastante igualados, siendo la excepción el colombiano Sebastián Obando, que llegaba a esa última recta con unos metros de ventaja. El soriano echó el resto en esa última recta superando a algunos de sus rivales, entre ellos el vigente campeón olímpico, el francés Antoine Kouakou. En ese sprint agónico, David José Pineda recortaba distancias sobre el primer clasificado quedándose sin pista en esa pelea por la medalla de oro.

Finalmente, el Equipo Roca de la Guardia Civil de Soria, con sede en El Burgo de Osma y operativo desde el año 2013, es uno de los grandes aliados del medio rural. La disper-

sión del territorio provincial y el aislamiento de zonas muy poco pobladas constituyen el caldo de cultivo perfecto para los malhechores que hacen del medio rural su centro de operaciones. El pasado año, el equipo Roca (robos en el campo) de la Guardia Civil investigó 28 delitos contra el patrimonio en el campo, logró esclarecer muchos de ellos y detener a algunos de sus responsables. El robo de metales, cobre principalmente, por el aumento del precio experimentado en los últimos años, y de trufa fueron las actuaciones más frecuentes.

Una de las actuaciones más relevantes fue la operación Pecarson, por delitos contra el patrimonio cometidos en las demarcaciones de Langa de Duero, Gormaz y Quintanas de Gormaz, ocurridos en instalaciones de transformación eléctrica para dar servicio al sistema de riego en explotaciones agrícolas de regadío. Los delincuentes accedían mediante la fuerza a las instalaciones de los transformadores, causando cuantiosos daños, pero lo peor es que dejaron sin riego a las explotaciones. El objetivo era el cobre para su posterior venta.

Esclarece una media de 62 delitos anuales y realiza 900 entrevistas a los profesionales del campo. Este equipo trabaja en función de las denuncias y de la información que recibe. Tiene contacto personal y telefónico con todos los agricultores y ganaderos de la provincia de manera periódica. En cuanto a los delitos en el campo, sobre todo se registran los robos: Desde maquinaria agrícola, combustible, piezas agrarias, productos agrícolas o ganado. Pero también preocupan los robos en viviendas. Y a partir de ahí se pueden sacar adelante operaciones, siempre bajo control judicial, con el objetivo principal de recuperar el máximo posible de objetos.

El jurado calificador ha estado compuesto por Carlos de la Casa, comisionado de Patrimonio Cultural de Soria; Marian Arlegui, directora del Museo Numantino; Rafael Medina, secretario de la Delegación Territorial de la Junta en Soria; José Antonio Martín de Marco, cronista oficial de Soria y Medinaceli; Inmaculada Ramos, del Comité Ejecutivo de FOES; José Antonio Tierno, responsable del Departamento de Instituciones de Caja Rural de Soria; José Luis Ruiz Zapatero, vicerrector del Campus de Soria; Ana Romero, concejal de Acción Social del Ayuntamiento de la capital; Enrique Rubio, diputado de Cultura de la Diputación Provincial; Miguel Latorre, subdelegado del Gobierno en la provincia; María Luisa de Gregorio, secretaria de la Cámara de Comercio y Félix Villalba, director de Heraldo Diario de Soria. Ejerció como secretario, con voz pero sin voto, José Ignacio Arganda.